

Relation de M^r. de la Salle et de quelques autres fort mauuais memoires qui font mention de L'embouchure de ce fleuve. Cet Anglois qui en parloit a M^r. de Bienville s'applaudissoit de ce quil auoit pû trouuer l'entrée du Mississipi dont un de ceux qui en ont escrit est un apostat qui a presenté au Roy Guillaume la Relation du Mississipi, ou il ne fut jamais, et apres mille mensonges et de ridicules vanteries, Il prétend faire voir les justes pretentions et le droit incontestable que le Roy Guillaume a sur le Mississipi &c.

Il fait paroître dans Sa Relation M^r. de la Salle blessé de deux balles dans la teste, qui se tourne vers le Pere Anastase Recollet pour luy demander l'absolution, (ce qu'il n'eut pas asseurement le temps de faire) ayant ête tué tout roide sans dire un seul mot et autres semblables faux narrés. Je ne scay ce que la Cour decidera du Mississipi si l'on ne trouue les mines d'argent: Car elle ne cherche pas de terres a cultiuer, Il y en a peu a plus de 80 lieuës d'icy qui ne soient inondées par le grand debordement du Mississipi, on n'a pas encore les mines que l'on cherchoit. on ne se soucie gueres de celles de plomb qui sont tres abondantes vers Les Illinois et plus haut dans le Mississipi du costé des Scioux. Il y a à la verité bien des ames a gagner a J. C. le long du Mississipi et encore plus dans les terres et dans la Riuiere rouge; mais il y a plus de monde dans la seulle mission des Illinois, que je n'en ay vû chez les Tounika, Baiougoula, et houmas, et qu'il n'y en a Chez les Bilocchi, Chez les Colapessas et Chez tous les sauages de la Riuiere la mobile qui Sont entre le Fort de Bilocchi et celuy des Espagnols, et des Pansacolas. Cela n'empesche pas que les Missionnaires